
意見に対するコメント

みなさんが学習する場所としては、学校や塾等以外だと、主に図書館をご利用いただいていることと
思います。
現状、原町区の商店街に学習スペースはございませんが、みなみそうま移住相談窓口よりみちにて、
学生限定の「探究カフェ」を無料で開放しています。
デザイン勉強会や探究学習サポート等を実施しておりますので、興味のある方はぜひよりみちのホー
ムページを見てみて下さい。
■よりみちHP
　https://minamisoma-yorimichi.jp/event-project/hss-project/

図書館では、祝日の時も含めて毎週月曜日を休館日とし、火曜日から金曜日までは午後８時まで、
土・日曜日・祝日は午後５時まで開館しており、司書職員が昼の当番や夜の当番、土・日曜日・祝日
に出勤するなど交代で勤務しています。
　月曜日が祝日の時に図書館を開館する場合、祝日に開館した分を、例えば翌日火曜日の平日に休館
することになります。
　図書館では、館内サービス以外にも、平日に移動図書館車の運行や学校図書館の支援業務などを
行っていますので、祝日の月曜日を開館し、新たに平日の火曜日が休館日になる場合には、平日の
サービスが減少するため、訪問先との日時の変更・調整を行ったり、新たに休館日になる火曜日に移
動図書館や学校図書館支援の担当職員が出勤するシフト勤務を組んだり、様々な調整を行う必要があ
ります。
　県内には福島県立図書館など月曜祝日開館・翌日休館の図書館もあることから、サービスの低下に
ならないよう月曜祝日を開館するためには、どのような対応が必要なのか、県や他の市立図書館の勤
務体制などの事例を調査し、検討してまいります。

バスケットコートやサッカーゴールの設置については、大きな面積を必要とするため、住宅地にある
小さな公園には設置することができません。
バスケットコートについては、北泉海浜総合公園周辺の整備計画の中で、現在検討中です。
サッカーゴールの公園内設置については、ゴールを常設するとゴールが転倒して人が挟まれる危険が
あるため、管理人のいない公園には設置出来ない状況です。原町運動公園のサッカー場のように管理
人が常駐しているサッカー場をご利用ください。

令和６年度 これまでに寄せられた声（遊び場・居場所に関すること）　2025.2月末時点

伝えられた意見

中高生が休日や放課後に遊べる場所がほしい。

本市では、屋内運動場として原町区に「わんぱくキッズ広場」、鹿島区に「かしまわんぱく広場」、
屋内遊び場として「小高区子どもの遊び場NIKOパーク」がそれぞれ各区にあります。
しかし、各施設にある遊具等は主な対象年齢が小学生以下としており、中高生が遊べる場所としてな
かなか利用しづらい現状もあると思います。
現在、本市において、高見公園周辺エリアを、こどもや子育て世代をはじめとした様々な人が集い、
交流ができるエリアにすることを検討しています。
そのエリアにおいて、中高生も集えるような居場所となるよう、皆さんの意見も参考に整備を進めて
いきます。

屋内型の遊び場がほしい（原町・小高・鹿島に各一個）

球技等ができる公園がほしい。
（バスケットコートやサッカーゴールなど）

幼児が遊べる施設をつくる。（保護者もリラックスできる）

小高区にあるNIKOパークのような小さい子が遊べる施設や中学生や高校生などが集まって体を動かせるような施設
が原町区にも欲しいです。
理由は、原町区は小さい子が遊べる施設や中学生、高校生が体を動かせる施設が少ないからです。そして保護者が
安心して預けられる施設があると大人も助かるし、子供も楽しくて嬉しいと思うからです。

運動や飲食のできる複合施設があると良い。

商店街に学習スペースをつくる。

勉強できる場所がほしい。（月曜・祝日の図書館休館、土日の１７時閉館）



リップステックやスケードボード等を利用出来る場所については、住宅地にある小さい公園では利用
面積や騒音の問題等で出来る場所がない状況です。
しかし、北泉海浜総合公園に隣接している南相馬市メモリアルパークの管理用通路を臨時スケード
ボード場として開放しておりますので、ご利用ください。
また、新たなスケードボード場の新設については、北泉海浜総合公園周辺の整備計画の中で、現在検
討中です。

新しい施設を作るのは、現在ある施設の利用状況やみなさんからの要望などをお聞きしながら、その
施設が新たに必要なのか、他の施設の修繕や建設より優先すべきかなどを検討していく必要がありま
す。いただいた意見は貴重な要望として参考にさせていただきます。
　さて、体育館の予約の件ですが、原町区には室内でスポーツができる場所として、小川町体育館と
スポーツセンターの２か所があります。ご意見のとおり、基本的には事前予約で利用いただいており
ますが、平日の日中の時間帯であれば比較的空いている状況ですので、ご利用いただきたいと思いま
す。
　また、室内でスポーツができる場所として他の中学校の体育館の利用、スポーツ活動としてスポー
ツ少年団やクラブの紹介など、市として応援できる部分もありますので、ご相談いただきたいと思い
ます。

リップスティックで遊んでいて、危険、危ない。と学校、近所の人から注意されました。放課後、練習がしたいの
にできません。近くに、スケートスポーツができる専用施設がありません。相馬市まで、お母さんと行くこともあ
りますが、高校生くらいの人が練習していて怖くて入れません。リップスティックでたくさん遊びたいです。どこ
で、遊べますか？

室内でスポーツができるところをもっと増やして欲しいです。理由は、山の方に住んでいる人は市の体育館が遠
く、予約制で行きたいときに予約が入っていて行けないからです。でも、室内でスポーツをするところを増やすと
子供の遊ぶところが増え、子育てしやすい街になると思うからです。


